
 

▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬ 

© 2015  United Church of God, an International Association  -   http://ru.ucg.org    

Приложение на русском языке к  журналу “The Good News”  за  май / июнь 2015 г. май / июнь 2015 г.    
 Ж  У  Р  Н  А  Л,    Д  А  Ю  Щ  И  Й    П  О  Н  И  М  А  Н  И  Е 

 

D
es

ig
n
p

ic
s 

СИЛА СВЯТОГО ДУХАСИЛА СВЯТОГО ДУХАСИЛА СВЯТОГО ДУХА   

БОЖИЙ  ДУХ  И  НАША  СУДЬБА 

ВЕРА  -  РАЗВЕ  ЭТО ВСЕ, ЧТО  ТРЕБУЕТСЯ    
ДЛЯ  БОЖЬЕГО  ДАРА  СПАСЕНИЯ? 

ЯВЛЯЕТСЯ  ЛИ  БОГ  ТРОИЦЕЙ? 
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     Президент Соединенных Штатов Франклин 
Рузвельт сказал в своем первом инагурационном 
обращении: "Нам нечего бояться кроме самих 
себя". Он обращался к поколению людей,           
по-настоящему опасающихся за свое ближайшее 
будущее. Они боялись, что смогут потерять свою 
работу, свою собственность и возможность 
прокормить свои семьи. Мои родители были 
частью той аудитории, к которой обращался 
Рузвельт. 

     Мало что изменилось с тех пор. Мы все так 
же боимся потерять работу, свой дом и испыты-
ваем   все  те же   трудности,  чтобы   накормить 
семью.  Чего  же  вы  боитесь? 

     Бог хочет помочь вам жить плодотворной 
жизнью - свободной от этого парализующего 
страха.  Если  страх  является  частью   вашей 
повседневной жизни, то правда о Божьем Святом 
Духе как раз то, что вам нужно услышать. 

 
Божий Святой Дух и сейчас доступен 

     Испытывающие страх, неуверенные, 
сомневающиеся - такими словами описывают 
учеников Иисуса после Его распятия. Их Господь 
и Учитель был казнен жестоко и ошеломляюще. 
Их миссия, казалась, закончилась. 

     Но к эти упаднические настроения вмеша-
лась новая взволнованность. Иисус, который, как 
они видели, был распят, явился к ним и принес 
им новые повеления: "Я пошлю обетование Отца 
Моего  на  вас;  вы же  оставайтесь  в  городе 
Иерусалиме,  доколе   не облечетесь   силою 
свыше" (Лк. 24:49).   

     Через короткое время они собрались для 
празднования   Пятидесятницы.   Они   помнили 
слова   Иисуса, и   ожидание   было   ощутимо.             
И  затем,   когда   они   собрались   вместе   в 
Иерусалиме,    "внезапно сделался шум с неба,             
как бы   от   несущегося   сильного   ветра,   и         
наполнил   весь  дом,  где  они   находились.   И 
явились   им   разделяющиеся   языки,  как  бы 

огненные, и почили по одному на каждом из них. 
И исполнились все Духа Святаго, и начали 
говорить на иных языках, как Дух давал им 
провещевать" (Деян. 2:2-4). 

     Ожидание закончилось. Обещание Иисуса 
исполнилось. Им действительно была дана 
великая сила от Бога. Его Святой Дух начал 
изменять их жизни невероятным и реально 
ощутимым образом. Эта сила доступна и сегодня 
для тех, кого вызывает Бог для повиновения   
Ему - он доступен и для вас прямо сейчас. 

 

Дух преображения 

     Божий Дух - это Дух преображения, Дух 
обращения. Именно это дает возможность 
христианам заложить начало для развития 
характера Иисуса Христа в своей собственной 
жизни. Прежде всего мы должны сделать выбор 
для развития духовной стороны жизни и нашего 
характера. И затем, с цельным характером мы 
сможем справиться с теми трудностями, которые 
иногда выпадают нам в жизни. 

     Что же такое Святой Дух? Это не третья 
личность в Троице, как многие думают о Боге. 
Совсем не так, Святой Дух - это сущность Бога. 
(Закажите и изучите нашу новую брошюру 
"Является ли Бог Троицей?")  Это та суть, 
которая объединена в Боге Отце и Иисусе 
Христе, хотя Они являются различающимися 
личностями. Вот смотрите, Бог есть Дух (Ин. 
4:24) - то есть, двое Сущих, состоящих из Духа. 

     Библия показывает нам, что Святой Дух 
является также и силой Бога, которая может 
исходить от Них. Именно его Они использовали 
при созидании. Этот Дух был средством 
созидания: "Земля же была безвидна и пуста, и 
тьма над бездною, и Дух Божий носился над 
водою" (Быт. 1:2). 

     Здесь мы видим, что Святой Дух Бога 
описан как нечто гораздо большее чем то, что вы, 
возможно, себе представляли по всеобщему 

   СИЛА СВЯТОГО ДУХАСИЛА СВЯТОГО ДУХА 
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убеждению. Это сила, которой Бог через Иисуса 
Христа творил Свою волю, и не только в 
топографии нашей планеты, но и в жизни тех, 
кто устремил свою веру к Нему и каждый день 
просил Его о помощи. 

Божий Святой Дух - это недостающий 
элемент человеческого понимания, который 
преобразует жизни людей за пределы вашего 
воображения! 

 

Воспламенить Святой Дух 

     Вам нужна помощь в преодолении греха? 
Вам нужна вера, чтобы побороть страх и найти в 
себе мужество для жизненных испытаний? 
Честным ответом является "да" - нам всем это 
необходимо.  Преодоление же греха в 
особеннос-ти представляет собой то, с чем 
мы не в состоянии справиться сами при 
всем своем желании и всех своих усилиях. 
То, в чем мы нуждаемся на протяжении 
всей своей жизни, это сила Божьего Духа. 

     Сидели ли вы когда-либо возле огня, 
наблюдая как он затухает и превращается 
в тлеющие угольки? Со временем и эти 
угольки угаснут. Чтобы разжечь огонь, вы 
должны расшевелить угли, чтобы 
кислород смог снова вдохнуть жизнь в огонь. 
Затем вы можете добавить еще дров и смотреть, 
как огонь опять вырастает в теплое приятное 
пламя. 

     Сила Святого Духа действует во многом 
таким же образом. Божий Дух - это очень 
могучая сила, во многом как огонь. Его 
необходимо взращивать и "возгревать", чтобы 
Он стал  действенным средством, которое Бог 
использует, чтобы наделить нас качествами, 
необходимыми нам для успешной жизни. 

     Апостол Павел наставлял молодого 
церковного служителя Тимофея, как лучше 
взрастить дар Святого Духа: "По сей причине 
напоминаю тебе возгревать дар Божий, который 
в тебе через мое рукоположение [ссылка на 
способ дарования Святого Духа - смотрите Деян. 
8:17-19]; ибо дал нам Бог духа не боязни, но 
силы и любви и целомудрия"(2 Тим. 1:6-7, в 
квадратных скобках пояснение автора). 

     Обратите внимание на такие составляющие 
Святого Духа как сила, любовь, здравомыслие. 
Они противостоят страху. 

     Именно страх пытался побороть Президент 
Рузвельт, когда обнадеживал нацию в том, что 
нечего бояться кроме самого страха. И все-таки 
все последующие годы этот страх оставался во 
многих из нас. 

     Но Бог не хочет, чтобы мы жили так. Он 
предлагает  нам   лучший  путь   в жизни.  Нам 
необходимо   поставить  себя  в один  ряд  с 
нашим Создателем и настроить себя на Его путь 
для реального решения проблемы. 

 

Дух силы 

     Задумайтесь над тем, что предлагает Бог. 
Первое, Он предлагает силу. Чтобы это понять, 
мы должны осмыслить несколько другую силу, 
чем та, что в нашем обычном понимании. Та 
сила, о которой говорит Павел в Библии, дает 
человеку  уверенность  в  жизни.   И   когда вы 
начинаете   осознавать, что   в вашей  жизни 
появилась цель, то это принесет удовлетворение, 

которое и является реальной силой. 
     Понимание  того,  зачем  вы  родились, 

является  по-настоящему  начальной точкой  для 
придания  силы  и  мастерства владения собой. А 
далее  нам  потребуется  внутренняя сила, чтобы 
поддерживать  назначение  и  поступать  в 
соответствии  с  ним.  Это и есть сила, о которой 
говорил  Павел  в  этом  стихе - сила  преодолеть 
себя,  сила  владения  своими  мыслями  и 
действиями. 

     Безусловно, подобное коренное изменение 
в вашей жизни является настоящим испытанием, 
если не сказать больше. Наверное, точнее будет 
сказать - невозможно сделать это в одиночку! 
Когда Бог говорит нам, что мы можем получить 
Дух силы, это и есть то, что Он имеет ввиду - 
силы, которая по-настоящему изменит нашу 
жизнь. Бог поможет нам пройти через 
могущественные изменения, но мы должны 
сделать шаг в Его направлении. 

 

Дух любви 

     Далее апостол Павел описывает Святой 
Дух как Дух любви. Понятие любви сегодня во 
многом истолковано односторонне. Слишком 
часто любовь понимается только в романтичес-
ком контексте. Являясь лишь частью ее 
значения, такое понимание даже близко не 

Божий Дух Божий Дух Божий Дух ---   это очень могучая сила, это очень могучая сила, это очень могучая сила, 
во многом как огонь. Его необходимо во многом как огонь. Его необходимо во многом как огонь. Его необходимо 

взращивать и "возгревать", чтобы Он взращивать и "возгревать", чтобы Он взращивать и "возгревать", чтобы Он 
стал  действенным средством, которое стал  действенным средством, которое стал  действенным средством, которое 

Бог использует, чтобы наделить нас Бог использует, чтобы наделить нас Бог использует, чтобы наделить нас 
качествами, необходимыми нам для качествами, необходимыми нам для качествами, необходимыми нам для 

успешной жизни.успешной жизни.успешной жизни.   
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касается   поверхности  того,  чем  является 
настоящая  любовь.  Чтобы  понять  любовь, мы 
должны  увидеть, как Бог определяет ее. 

     Однажды фарисеи собрались вокруг 
Христа. И один из них, законник, искушая Его 
вопросом, сказал: "Учитель! какая наибольшая 
заповедь в законе?" (Мф. 22:36). 

     Ответ Христа определил самую суть того, 
что требует Бог. Он сказал: "возлюби Господа 
Бога твоего всем сердцем твоим и всею душею 
твоею и всем разумением твоим: сия есть первая 
и наибольшая заповедь; вторая же подобная ей: 
возлюби ближнего твоего, как самого себя; на 
сих двух заповедях утверждается весь закон и 
пророки" (стихи 37-40). 

     Но чтобы с такой силой любить Бога и 
близких, оставаясь в 
повиновении к 
Божьим заповедям    
(1 Ин. 5:3), требуется 
нечто, чем мы не 
обладаем от 
рождения. Вернее, это 
Божья любовь 
"излилась в сердца 
наши Духом Святым, 
данным нам" (Рим. 5:5). Мы нуждаемся в силе, 
даваемой Святым Духом, чтобы преобразовать 
нас в людей, способных на глубокую божескую 
любовь. 

 

Дух благоразумия 

      И наконец, Павел пишет, что Божий Дух 
наделяет нас благоразумием. Получая через Дух 
здравый ум, мы обладаем способностью 
контролировать свои мысли, становясь под 
живительное руководство Иисуса Христа. 

     Павел написал об этом в другом письме: 
"Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. 
Оружия воинствования нашего не плотские, но 
сильные Богом на разрушение твердынь: [ими] 
ниспровергаем замыслы и всякое 
превозношение, восстающее против познания 
Божия, и пленяем всякое помышление в 
послушание Христу" (2 Кор. 10:3-5). 

     Есть ли у вас "замыслы" против Бога? 
Может быть вы думаете, что Бог нечестен или 
что Он не слышит вас, когда вы взываете к Нему. 
Возможно вы разочарованы, что Он не отвечает 
на ваши идущие от сердца молитвы. 

     Жить в согласии с Божьм Духом, значит 
освободиться от наших собственных, личных 
концепций о Боге. Это значит увидеть Его таким, 
какой Он есть на самом деле, и себя такими, 

какими мы есть на самом деле. Павел требовал 
от христиан своего времени гнать от себя прочь 
любые противоречивые мысли о Боге и o Его 
владычествe над всей жизнью и лелеять каждую 
мысть о подчинении Христу. Это требует 
ответственного разума, сформированного 
Святым Духом. 

 

Преобразованные Духом 

     После своей чудесной встречи на дороге в 
Дамаск,   Павел   прошел   через очень важные 
изменения. Павел был крещен и получил дар 
Святого Духа. И с этого момента его жизнь 
получила истинное божественное направление. 
Позднее он написал о процессе преобразования, 
через  которое  прошел.  Он  записал   это  для     

того,  чтобы   мы   
могли  понять   силу, 
даруемую   нам. 
     "Итак нет ныне 
никакого осуждения 
тем, которые во 
Христе Иисусе живут 
не по плоти, но по 
духу, потому что 
закон духа жизни во 

Христе Иисусе освободил меня от закона греха и 
смерти" (Рим. 8:1-2). 

     До своего крещения и получения Святого 
Духа Павел пробивался в жизни со своей 
собственной, унаследованной точкой зрения о 
Боге. Когда же он стал жить, направляемый 
Духом, он испытал совершенно новый подход к 
жизни. 

     Пережитое  Павлом  может быть суммиро- 
вано перефразированием того, что он написал в 
Послании к Римлянам 8:5-8: Я думал что я 
хороший человек, угодный Богу. Потом я 
осознал, что был просто обычным человеком, 
как всякий другой, пробивающийся по жизни 
своими собственными делами. Мой разум не был 
в полном согласии с Богом. Чего-то не хватало, 
и пока я не предпринял необходимые шаги к Богу, 
жизнь была бессмыслена. Все время, когда я 
пытался что-то cделать в одиночку, я не мог 
угодить Богу. 

     Не находитись ли и вы в таком же 
положении? Не чувствуете ли вы, что чего-то не 
хватает? Возможно вы чувствуете себя 
неудачником за неспособность преодолеть свои 
собственные личные недостатки. Но хорошая 
новость заключается в том, что мы можем 
сделать выбор, выбор сопротивляться греху, и со 
священной помощью Бога через Святой Дух мы 
сможем действительно преодолеть грех. Новый      

Святой Дух освобождает нас от Святой Дух освобождает нас от Святой Дух освобождает нас от 
страха и обеспечивает условия для страха и обеспечивает условия для страха и обеспечивает условия для 
преобразования наших отношений с преобразования наших отношений с преобразования наших отношений с 
Богом. Когда Дух направляет нас, мы Богом. Когда Дух направляет нас, мы Богом. Когда Дух направляет нас, мы 
можем жить устойчивой, уверенной, можем жить устойчивой, уверенной, можем жить устойчивой, уверенной, 
радостной и успешной жизнью. радостной и успешной жизнью. радостной и успешной жизнью.    



▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬ 

 май / июнь 2015 г.                                                                                                                                               5                                                                                                                                

 

ЛИТЕРАТУРА ОБЪЕДИНЕНЛИТЕРАТУРА ОБЪЕДИНЕННОЙ ЦЕРКВИ БОГА  НОЙ ЦЕРКВИ БОГА  

НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ:  НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ:      

 

 

Курс по изучению Библии  -  12  Уроков                          

Брошюры: 

   Евангелие Царствия 

   От захода солнца до захода солнца: покой   
Субботы  Божией 

   Книга Откровения раскрыта для нас 

   Праздники или Священные Дни: имеет ли  
значение какие дни мы соблюдаем?    

   Божий план Священных Дней: обещание                                                                                                 
надежды для всего человечества 

   Является ли Библия истиной? 

   Почему Бог допускает страдания? 

   Творение и Эволюция: действительно ли это 
важно,  во что  вы верите?  

   Дорога к вечной жизни 

   Существует ли дьявол на самом деле? 

Если Вы хотите узнать больше ...Если Вы хотите узнать больше ...  
 

Павел  отличался  от прежнего  Павла  Святым 
Духом. 

     Заметьте, как он объясняет это: "Но вы не 
по плоти живете, а по духу, если только Дух 
Божий живет в вас. Если же кто Духа Христова 
не имеет, тот [и] не Его" (Рим. 8:9). 

 
Живите жизнью, измененной     
Святым Духом 

     Чтобы быть христианином, мы должны 
иметь нечто большее чем приверженность 
вероисповеданию и исполнение веры. Мы 
должны иметь Святой Дух. Не существует 
кратчайших дорожек к истинному христианству. 
И чтобы получить этот дар, мы должны 
раскаяться. Это означает поворот от греховных 
поступков к повиновению Богу и Его Слову. 
Жизнь преданного христианина требует, чтобы 
мы поднялись выше буквальной формулировки 
Божьего закона, вышли за ограничения этой 
формулировки и стремились следовать цели, 
заключенной в его основе. 

     Христос сказал, что вожделение кого-либо 
является тем же самым, что и супружеская 
измена. И более того, ненависть равносильна 
убийству (Мф. 5:21; 28). Он описал более 
глубокий духовный аспект закона. 

     На примере своей собственной жизни 
Павел понял, как подняться над собой и своим 
прошлым и как измениться и вырасти в другую 
личность. Хотите ли вы того же для своей 
жизни? 

 Павел пишет: "Итак ... мы не должники плоти, 
чтобы жить по плоти; ибо если живете по плоти, 
то умрете, а если духом умерщвляете дела     
плотские,  то  живы будете.  Ибо все, водимые 
Духом Божиим, суть сыны Божии. Потому что 
вы не приняли духа рабства, [чтобы] опять 
[жить] в страхе, но приняли Духа усыновления" 
(Рим. 8:12-16). 

     Святой Дух освобождает нас от страха и 
обеспечивает условия для преобразования наших 
отношений с Богом. Когда Дух направляет нас, 
мы можем жить устойчивой, уверенной, радост-
ной и успешной жизнью. У нас есть любовь и 
сила Бога, ведущие нас. Наша жизнь строится 
здравомыслящим характером, что ведет нас к 
мудрому выбору во всех сферах нашей жизни. 

     Вы уже раскаялись в своих грехах? Приня-
ли ли вы Иисуса Христа как своего Спасителя? 
Последовали ли вы Его примеру в принятии 
крещения? Прошли ли вы  через обряд возложе-
ния рук, исполненный одним из Его служителей 
с молитвой о том, чтобы Святой Дух был дарован вам? 

     Если вы не выполнили библейские шаги 

раскаяния, крещения и возложения рук, у вас не 
может быть Божьего Духа. Это вовсе не означает, 
что вы неискренни. Но Бог ясно дает понять нам, 
что Он ожидает от нас тщательного следования 
примеру Иисуса и Его апостолов.  

    Страх, охвативший общество во время 
президенства Франклина Рузвельта, все еще 
отзывается эхом в нашем современном мире. 
Фактически время испытаний и тягот как 
приходили, так всегда и будут приходить. Мы не 
можем избежать всех отрицательных 
обстоятельств в жизни.  А то, чего мы не можем 
избежать, становится страхом, который приходит 
от того, что у нас нет надежной уверенности и 
любви нашего Создателя, помогающей нам 
искренне жить преобразованной жизнью силы, 
любви и благоразумия!  БВБВБВ 
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     Сегодня, чтобы быть принятым в почти 
любую христианскую общину, основным 
"лакмусовым" тестом для господствующей 
тенденции христианства является вопрос, верует 
ли человек в доктрину о Троице. 

     На веб-сайте миссии "Божья Благодать 
Вам" евангелистского комментатора Джона 
МасАртура (John MacArthur’s ministry Grace to 
You) задается вопрос: "Можете ли вы стать 
христианином, если отрицаете Троицу?" И ответ: 
"Я бы ответил: нет. Если вы не верите в Троицу, 
тогда вы не понимаете, кто такой Бог ...". 

     Доктрина Троицы утверждает, что Святой 
Дух является третьей божественной личностью 
вместе с Отцом и Сыном. Но более пристальный 
взгляд на Библию открывает нам, что в такой 
точке зрение много проблем. Она просто совсем 
не библейская, она не отображает ни истинной 
природы Бога, ни величественного будущего, 
которое Он планирует для нас! 

     Как же тогда Библия определяет Святой 
Дух, если это не личность? 

 

Сила Всевышнего 

     Слово  "дух"  переводится   с древнееврей-
ского   слова   ruach  и древнегреческого слова 
pneuma.   Оба   слова  обозначают   дыхание или 
дуновение,  то есть   невидимую   силу. Писание 
ясно   говорит,   что   "Бог есть дух" (Ин 4:24; 
выделение добавлено во всех цитатах). 

     Так все-таки, что же такое Святой Дух? 
Одно  из  наиболее  однозначных  библейских 
описаний  гласит:  он  есть  "сила Всевышнего"   
(Лк. 1:35).  Вместо  того,  чтобы   описывать   
Святой  Дух   как   отличительную   личность         
или  существо,  Библия  наиболее   часто 

ссылается  на  него  как  на  нечто,  связанное  с           
божественной сутью и силой Бога. 

     Пророк Михей объясняет, что "исполнен 
силы Духа Господня" (Мих. 3:8). В Новом Завете 
Павел ссылается на него как на дух силы, любви 
и целомудрия (2 Тим. 1:7). Оповещая Марию о 
том, что Иисус будет зачат в ее чреве сверхъес-
тественным образом, ангел сказал ей: "Дух 
Святый найдет на Тебя", далее божественный 
посланец описал ей этот Дух в действии - "сила 
Всевышнего осенит Тебя" (Лк. 1:35). А в досто-
примечательном  утверждении, касающемся 
Пятидесятницы, Иисус сказал Своим последова-
телям: "но вы примете силу, когда сойдет на вас 
Дух Святый" (Деян. 1:8). 

     Сопоставляя эти отрывки из Писания, даже 
Новая Католическая Энциклопедия признает:  
"ВЗ [Ветхий Завет] безусловно не рассматривает 
Божий дух как личность ... Божий дух есть 
просто Божья сила" (1965, том 13, "Дух Бога", 
стр. 574). 

     Справочник "Католический словарь" делает 
похожее признание: "В целом, Новый Завет, так 
же как и Ветхий, говорит о духе как о божест-
венной энергии или силе" (Вильям Эддис и Томас 
Арнольд, 2004, "Троица, Святая", стр. 827; A 
Catholic Dictionary, William Addis and Thomas 
Arnold, "Trinity, Holy"). 

     Божье Слово показывает, что Святой Дух 
является  в  высшей  степени  естеством,   
составляющей  и  выражением  Божьей силы, 
активно  воздействующей  на  Его служителей.   
И действительно,  именно  посредством  Своего 
Духа  Бог,  будучи   вездесущим,  присутствует         
одновременно   повсюду,   во всей   вселенной,  и 
влияет на нее Своей волей. 

БожийБожийБожий   Дух иДух иДух и 
Наша СудьбаНаша Судьба 

Многие люди, веря, что Бог является Троицей, пребывают в Многие люди, веря, что Бог является Троицей, пребывают в Многие люди, веря, что Бог является Троицей, пребывают в 
замешательстве о том, чем же на самом деле является Святой замешательстве о том, чем же на самом деле является Святой замешательстве о том, чем же на самом деле является Святой 
Дух и какое будущее уготовано Богом для нас как для части Его Дух и какое будущее уготовано Богом для нас как для части Его Дух и какое будущее уготовано Богом для нас как для части Его 
семьи. Что же на самом деле говорит Библия? Поразительно,   семьи. Что же на самом деле говорит Библия? Поразительно,   семьи. Что же на самом деле говорит Библия? Поразительно,   
но Святой Дух является ключом к пониманию будущего, но Святой Дух является ключом к пониманию будущего, но Святой Дух является ключом к пониманию будущего, 
уготованного Богом для вас!уготованного Богом для вас!уготованного Богом для вас!   Peter Eddington and Tom RobinsonPeter Eddington and Tom RobinsonPeter Eddington and Tom Robinson   
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Безличный Святой Дух 

     Святой Дух  описывается настолько различ-
ным образом, что становится очевидным - это не 
божественная личность. Например, на него 
ссылаются как на дар (Деян. 10:45). Нам говорят, 
что Святой Дух может быть неугаcаем (1 Фес. 
5:19), что он может быть излит на людей (Деян. 
2:17, 33) и что мы крещены им (Мф. 3:11). 

     Люди могут испить от него (Ин. 7:37-39), 
вкусить его (Евр. 6:4) и быть наполненным им 
(Деян. 2:4; Еф. 5:18). Кроме того, Святой Дух 
обновляет нас (Тит 3:5) и должен возгреваться 
внутри нас (1 Тим. 1:6). Такие безличные харак-
теристики совершенно очевидно не относятся к 
личности или личностному существу! 

     Кроме того, Духу приписывают и другие 
назначения - "обетованный Святой Дух", "залог 
наследия нашего" и "Дух премудрости и 
откровения" (Еф. 1:13-14, 17), что показывает - 
это не личность. 

     В отличие от Бога Отца и Иисуса Христа, 
которых   неизменно  сравнивают  с  людьми  по    
Их   образу  и   подобию,  Святой Дух неизменно      
и   постоянно   представляется    различными 
символами  и 
проявлениями, 
совершенно  в  
отличающихся друг 
от друга образах - 
таких как дыхание 
(Ин. 20:22),   ветер 
(Деян. 2:2),   огонь 
(стих 3),   вода     
(Ин. 4:14; 7:37-39), 
елей (Пс. 44:8) и голубь (Мф 3:16). 

     Эти отображения недоступны пониманию, 
если Святой Дух является личностью! Обратимся 
к Евангелию от Матфея 1:20: "Иосиф, сын Дави-
дов! не бойся принять Марию, жену твою, ибо 
родившееся в Ней есть от Духа Святаго". Здесь 
мы читаем, что Иисус был зачат от Святого 
Духа. Тем не менее, Иисус в постоянной молитве 
взывал именно к Богу Отцу как к Своему Отцу, а 
не к Святому Духу как Своему Отцу. Он никогда 
не представлял Святой Дух как Своего Отца! 

     Очевидно, что Святой Дух был средством 
или силой через которую Отец зачал Иисуса как 
Своего Сына, но вовсе не отдельной личностью и 
не существом. Он является божественной силой, 
через которую Бог воздействует. 

     Мы должны позволить Его Духу стать 
направляющей силой в нашей жизни, чтобы 
развить в себе достоинства истинного 
христианства. Потому что только через Божий 

Дух мы станем Его детьми, то есть такими как 
Он. Но что же на самом деле это означает? 

 
Вы боги? 

     Давайте обратимся к самой сути этого 
вопроса. Евреи дней Иисуса обвиняли Его в 
богохульстве за то, что Он объявил Себя Сыном 
Бога: "Иудеи сказали Ему в ответ: не за доброе 
дело хотим побить Тебя камнями, но за 
богохульство и за то, что Ты, будучи человек, 
делаешь Себя Богом". На что Иисус ответил им: 
"не написано ли в законе вашем: Я сказал: вы 
боги? Если Он назвал богами тех ...  Тому ли, 
Которого Отец освятил и послал в мир, вы 
говорите: богохульствуешь, потому что Я сказал: 
Я Сын Божий?" (Ин 10:33-36). 

     Другими словами Христос сказал: "Если 
Писание напрямую называет людей богами, то 
почему вы так расстроились, когда я всего лишь 
сказал, что я Божий Сын?" 

     Однако, действительно ли люди являются 
богами? Что Он имел ввиду? Обратимся к Псал-
му 81:6, который Иисус и цитировал евреям: "Я 
сказал: вы - боги, и сыны Всевышнего - все вы". 

     Ключевым здесь 
является слово 
"сыны", именно так 
как мы читаем и в 
других стихах о 
наших отношениях 
с Богом. Мы 
должны понять, что 
Бог - это семья, 
это божественная 

семья, состоящая из более чем одной личности. 
Существует единый Бог (то есть Божья семья), 
состоящая из более чем одного Божьего Сущего. 

     Божья семья с самого начала состояла из 
двух божественных Сущих - Бога и Слова. Слово 
стало плотью 2000 лет назад - Сыном Бога 
Иисусом Христом (Ин 1:1-3). После жизни и 
смерти в облике человека Иисус был воскрешен к 
божественно-духовному существованию как 
"первенец из мертвых" (Кол. 1:18), став "первород-
ным между многими братиями" (Рим. 8:29). 

     Кто же эти "многие братия"? Они - Божьи 
святые, Его посвященные или выделенные люди. 
Они и есть братья и сестры Христа - все члены 
Его Церкви. 

     Иисус был духовно рожден во время 
воскрешения как первый из многих братьев или 
собратьев-детей Бога, которые последуют 
позднее. Как указано в Деяниях 17:28-29, мы 
Божий род: "'мы Его и род'. Итак мы, будучи 

В  отличие от  Бога Отца  и  Иисуса В  отличие от  Бога Отца  и  Иисуса В  отличие от  Бога Отца  и  Иисуса 
Христа, которых неизменно сравниХриста, которых неизменно сравниХриста, которых неизменно сравни---   

вают с людьми по Их образу и вают с людьми по Их образу и вают с людьми по Их образу и 
подобию, Святой Дух  неизменно и подобию, Святой Дух  неизменно и подобию, Святой Дух  неизменно и 

постоянно представляют  постоянно представляют  постоянно представляют  
совершенно другим образом. совершенно другим образом. совершенно другим образом.    



▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬▬  

  8                                                                 Приложение на русском языке к  журналу “The Good News”    

 

род

     Обратите внимание на эти 

признания большого числа очень 

уважаемых авторов и журнальных 

источников, которые, сами являясь 

сторонниками Троицы, подтверж-

дают, что ни само слово "Троица", 

ни доктрина о ней не найдены в 

Библии. 

     "Международная Стандартная 

Энциклопедия Библии" (The Interna-

tional Standard Bible Encyclopedia) 

подтверждает, что "слово "троица"  

является  термином  второго 

столетия , и  нигде в Библии не 

найденo, и Писание не дает нам 

никакого законченного утвержден-

ия о троице" (1988, том 4, "Троица, 

стр. 914; "Trinity"). И далее продол-

жает, что "отцы церкви сформиро-

вали доктрину в последующие 

столетия", то есть спустя много 

времени после того, как похорони-

ли последних апостолов. 

     "Библейский Словарь Харпер-

Коллинза" (The HarperCollins Bible 

Dictionary) говорит нам: "Формаль-

ная доктрина Троицы, каковой она 

была определена соборами 

великой церкви в четвертом и 

пятом столетиях, не может быть 

найдена в НЗ [Новом Завете]" (Пол 

Ахтмайер, редактор, 1996, "Троица"; 

Paul Achtemeier, editor, "Trinity"). 

     "Энциклопедия Католицизма 

Харпер-Коллинза" констатирует: 

"Тем не менее, сегодня исследова-

тели в целом согласны, что 

доктрины Троицы как таковой 

нет ни в ВЗ [Ветхом Завете], ни в 

НЗ [Новом Завете] ...  предположе-

ние, что христианская доктрина 

конца четвертого или тринадцатого 

веков может быть найдена в ВЗ, 

выходит за пределы намерений и 

форм мыслеобразов  ВЗ ... Точно 

также, и НЗ не содержит четко 

выраженной доктрины о 

Троице" (Ричард МакБрайен, 

главный редактор, 1995, "Бог", стр. 

564-565; Richard McBrien, general 

editor, "God"). 

     В своей статье о Троице "Новая 

Британская Энциклопедия" (The 

New Encyclopaedia Britannica) 

объясняет: "Ни само слово Троица, 

ни четко выраженная доктрина не 

появляются в Новом Завете ... 

Доктрина  развивалась постепенно 

на протяжении нескольких веков, 

проходя через многие 

противоречия ... И только в 4-ом 

веке определение трех личностей 

и их единство было сведено 

вместе в одной ортодоксальной 

доктрине об одной сущности и трех 

личностях" (выпуск 1985 года, 

Микропедия, Том 11, стр. 928). 

     А "Новый Международный 

Словарь Теологии Нового 

Завета" (New International Dictionary 

of New Testament Theology) указы-

вает, что "первозданное христиан-

ство не имело такой четко выра-

женной доктрины о Троице, какая 

была впоследствии разработана в 

вероучениях ранней церкви" (Колин 

Браун, редактор, Том 2, 1976, "Бог", 

стр. 84; Colin Brown, "God"). 

     В своей знаменитой работе 

"Очерки истории цивилизации"  

(The Outline of History) историк и 

фантаст Герберт Уэллс (H.G. Wells) 

определяет: "Не существует ника-

ких свидетельств, что апостолы 

Иисуса вообще когда-либо слыша-

ли о троице, во всяком случае от 

Него" (1920, Том 2, стр. 499). 

     Немецкий священник, 

положивший начало Протестанской 

Реформации, Мартин Лютер 

признавался: "Правда действитель-

но заключается в том, что название 

"Троица" не найдена нигде в 

Священном Писании, она была 

придумана и изобретена 

человеком" (воспроизведено по 

"Проповедям Мартина Лютера", 

Джон Ленкер, редактор, Том 3, 1988, 

стр. 406; reproduced in The Sermons 

of Martin Luther, John Lenker). 

     "Оксфордский Справочник по 

Библии" (The Oxford Companion to 

the Bible)  констатирует: 

"Вследствие того, что Троица 

является такой важной частью 

доктрины позднего христианства, 

поражает, что этот термин не был 

найден в Новом Завете. Поражает 

также, что развитая концепция      

трех равнозначных личностей в 

Божестве, найденная в позднем 

формулировании вероучения, не 

может быть четко определена в 

рамках канонa [то есть  рамках 

действительного Писания]"      

(Брюс Метцгер и Майкл Куган, 

редакторы, 1993, "Троица", стр. 782; 

Bruce Metzger and Michael Coogan, 

"Trinity"). 

     В своей значимой работе 

"Основы теологии" (Basic Theology) 

профессор Чарлз Райри (Charles 

Ryrie) пишет: "Многие доктрины, 

которые евангелисты приняли как 

учения из Писания, не имеют 

подтверждающих эти учения мест  

в тексте Писания. И доктрина 

Троицы является лучшим тому 

примером. Ведь если сказать 

честно, то Библия не учит четкому 

пониманию  о  доктрине Троицы ... 

Фактически, не существует ни 

единого текстового доказатель-

ства, если под текстовым доказа-

тельством мы понимаем стих или 

отрывок, который "ясно" утверж-

дает, что единый Бог существует в 

трех лицах" (1999, стр. 89). 

     И далее Райри продолжает: 

"Сказанное выше доказывает 

ложность заключения, что если   

что-либо не имеет текстового 

доказательства в Библии, то мы не 

можем четко учить этому ... Если 

бы это было именно так, то я 

никогда не мог бы учить доктрине 

Троицы" (стр. 90).     

ПОРАЗИТЕЛЬНЫЕ ПРИЗНАПОРАЗИТЕЛЬНЫЕ ПРИЗНАПОРАЗИТЕЛЬНЫЕ ПРИЗНАНИЯ, ЧТО НИЯ, ЧТО НИЯ, ЧТО ТРОИЦЫ НЕТ В БИБЛИИ!ТРОИЦЫ НЕТ В БИБЛИИ!   
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родом Божиим, не должны думать, что Божество 
подобно золоту, или серебру, или камню, 
получившему образ от искусства и вымысла 
человеческого". 

     Греческое слово genos, с которого было 
переведено слово "род" означает "родня", "раса", 

"род", "племя" или "семья". Мы, таким образом, 
являемся Божьим родом или моделью Его семьи. 

     В этом свете намного легче понять Псалом 
81. В стихе 6 слово "боги" приравнивается к 
"сыны Всевышнего". Все становится на свои 
места, обретая смысл. Когда любая общность 

      А профессор теологии Юго-

Западной Баптисткой Теологичес-

кой Семинарии Миллард Эриксон 

(Southwest Baptist Theological Semi-

nary; Millard Erickson) пишет, что о 

Троице "нет ясного и четкого 

учения нигде в Писании, тем не 

менее, она считается  центральной 

доктриной, необходимой для 

христианской веры. В этом отноше-

нии она идет вразрез с тем, что 

действительно является аксиомой 

библейских доктрин, то есть враз-

рез с тем, что существует прямая 

взаимосвязь между библейской 

ясностью доктрины и ее необходи-

мостью для веры и жизни церкви. 

     Учитывая сложность этой темы 

и огромные усилия, прилагаемые 

для поддержания этой доктрины, 

мы можем смело спросить себя - 

чем же можно оправдать все эти 

усилия" ("Бог в трех лицах: 

современная интерпретация 

Троицы", 1995, стр. 12; God in Three 

Persons: A Contemporary 

Interpretation of the Trinity). 

     Далее профессор Эриксон заяв-

ляет, что учение Троицы "не было 

представлено в библейском 

мышлении, но всплыло тогда, 

когда библейское мышление было 

спрессовано в эту инородную 

форму [греческих концепций]. 

Таким образом, доктрина Троицы 

выходит далеко за рамки Библии и 

даже искажает то, что Библия 

говорит о Боге"   (стр. 20). 

     Позднее профессор Эриксон 

напоминает: "Считается, что 

доктрина Троицы чрезвычайно 

важная, решающая и  даже осново-

полагающая доктрина. Если это 

действительно так, то не должна ли 

она   быть   изложена   более 

понятным, прямым и ясным 

образом где-то в Библии? Если 

она является доктриной, которая 

особенно провозглашает уникаль-

ность христианства ... то почему же 

на нее только намекают в 

библейском откровении? ... Ведь 

существует же эта решающая 

причина, о которой Писание не 

говорит громко и ясно. 

     Мало что можно ответить по 

этому поводу. Потому что мало-

вероятно, что какой-либо текст 

Писания может быть указан, как 

стих, который ясным  и прямым 

образом, несомненно,  учит  

доктрине  о Троице" (стр. 108-109). 

Позднее в этой брошюре мы 

рассмотрим, какие из различных 

отрывков наиболее часто 

используются для поддержки 

доктрины о Троице. 

     Профессор теологии Колум-

бийской Теологической Семинарии 

Шерли Гатри-млад. (Columbia Theo-

logical Seminary; Shirley Guthrie, Jr.) 

пишет: "Библия не учит доктрине 

о Троице. Ни само слово "троица", 

ни такие слова как "один в трех" и 

"три в одном", или одна "сущность"  

(или "существо") и три "личности" 

не являются библейским языком. 

Язык доктрины является языком 

древней церкви, взятым  из клас-

сической греческой философии"  

("Христианская доктрина", 1994, 

стр. 76-77; Christian Doctrine). 

 

ОБСТАНОВКА, В КОТОРООБСТАНОВКА, В КОТОРООБСТАНОВКА, В КОТОРОЙ  Й  Й  
ТРОИЦА БЫЛА ПРЕДСТАВТРОИЦА БЫЛА ПРЕДСТАВТРОИЦА БЫЛА ПРЕДСТАВЛЕНАЛЕНАЛЕНА   
   
     Так  как   Троица  не  найдена  в 

Библии,   как   признают  многочис-

ленные   ученые   и   теологи, то   

каким    образом   она      стала      

рассматриваться  в качестве столь 

важного учения? 

        Профессора  теологии Роджер 

Ольсон и Кристофер Холл (Roger 

Olson and Christopher Hall) объяс-

няют часть этой загадки в своей 

книге "Троица" (The Trinity): "Можно 

понять, что важность, возложенная 

на эту доктрину, обескураживает 

многих христиан, не изучавших 

теологию, и даже студентов. 

Потому что она не изложена в 

Писании ясно и недвусмыленно ... 

Как же она  может быть настолько 

важной, если она понятно не 

изложена  в Писании? ... 

     Доктрина о Троице развивалась 

постепенно уже после завершения 

Нового Завета, и в пылу жарких 

споров, но развивавшие ее отцы 

церкви верили, что они просто 

толкуют   божественное открове-

ние, а вовсе не извращают его  и   

не придумывают новых идей. Пол-

ностью сформировавшаяся доктри-

на о Троице была провозглашена в 

четвертом веке  на двух великих 

вселенских соборах: в Никее (в 325 

году нашей эры) и в Константино-

поле (в 381 году н.э.)" (2002, стр. 1-2). 

     Таким образом, из всех источни-

ков  процитированных выше  мы  

видим, что  идея  Троицы  была   

инородной для писателей  Библии.   

Так как по  открытому  признанию  

многих  источников   доктрина     

Троицы   была развита значитель-

но  позднее, и развивалась  она   на  

протяжении нескольких   столетий.      

      Мы предлагаем вам заказать и 

изучить нашу новую брошюру  нашу новую брошюру  

"ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ БОГ ТРО"ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ БОГ ТРОИЦЕЙ?ИЦЕЙ?""  ,,, 

чтобы найти ясный ответ  на  воп-

рос: так является ли Бог Троицей? 
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приносит потомство, то это потомство является 
тем же самым родом, что и сама общность.  

Потомство людей - это люди. Потомство Бога, 
по собственным словам Христа - "боги". 

     Но здесь мы должны быть очень 
осторожными. Люди не являются в буквальном 
смысле богами - не сейчас, во всяком случае.      
И действительно, изначально люди не являются 
буквально даже Божьими детьми, кроме как в  
том смысле, что Он создал человечество и 
сотворил его по Своему образу и подобию. 

     В Псалме 81 при обращении к людям как    
к богам, все-таки они все равно признавались 
несовершенными, подвержeнными порочности   
и смерти. Поэтому они являются божественной 
семьей лишь в ограниченном смысле. 

     С одной стороны, человек был создан по 
Божьему образу и подобию на физическом, 
смертном уровне с ограниченными возможнос-
тями - имеющим сходство с Богом, но без Его 
божественного характера и величия. Но с дру-
гой стороны, человек  обладает потрясающим 
потенциалом стать тем же самым родом Сущих, 
каковыми являются сейчас Отец и Христос. 

     Поразительно, но Божья цель - возвеличить 
людей из плотского состояния к тому уровню 
божественного духовного состояния, которое 
имеет Он Сам! 

 
Конечный результат -       
божественное величие 

     Бог говорит о нас как о Своих детях (Рим. 
8:16-17; Фил. 2:15; 1 Ин 3:2). Процесс духовного 
воспроизводства начинается, когда Божий Дух 
соединяется с нашей человеческой душой: "Сей 
самый Дух свидетельствует духу нашему, что  
мы - дети Божии. А если дети, то и наследники, 
наследники Божии, сонаследники же Христу, 
если только с Ним страдаем, чтобы с Ним и 
прославиться" (Рим. 8:16-17). 

     Через  этот  божественный,  чудодействен-
ный союз мы станем "причастниками Божеского 
естества" (2 Петр 1:4). Зачатый Духом христиа-
нин становится сыном или дочерью Бога, 
подлинным членом Божьей семьи - но не в 
окончательном смысле. Оставаясь детьми, мы  
все еще должны пройти через процесс развития  
в этой жизни - период построения божеского 
характера, становясь все больше похожими на 
Бога в том, как мы думаем и живем. 

     Но в конце этой жизни, в момент воскреше-
ния при возвращении Христа, мы преобразуемся 
в божественных духовных Сущих, таких же как 
Отец и Христос. Посмотрите на эту поразитель-
ную истину, записанную апостолом Иоанном: 

"Смотрите, какую любовь дал нам Отец, чтобы 
нам называться и быть детьми Божиими ... 
Возлюбленные! мы теперь дети Божии; но еще 
не открылось, что будем. Знаем только, что, 
когда откроется, будем подобны Ему, потому что 
увидим Его, как Он есть" (1 Ин. 3:1-2). 

     Фактически, если посмотреть шире, во 
многих отрывках Писания нам говорят, что мы 
получим божественное величие Отца и Христа. 
Давайте обратимся лишь к одному из них: 
"поступать достойно Бога, призвавшего вас в 
Свое Царство и славу" (1 Фес. 2:12). 

     Как сонаследники Христа мы получим во 
владение все, чем владеет Христос, включая 
сюда громаднейшую вселенную (Рим. 8:17). 

 

Божественность, и не меньше 

     Чтобы с полной  ответственностью  управ-
лять всем - включая сюда бушующие термоядер-
ные горнила в 50 миллиардов триллионов солнц 
и  каждую   внутриатомную   частицу    каждой 
молекулы   космического    пространства -   
требуется    всемогущая   сила   Бога.    Нам 
понадобится   сила   Бога   внутри  нас, чтобы 
поддерживать наше наследие. 

     А как насчет нашего разума? Будучи 
людьми, мы не в состоянии сосчитать все 
отдельные звезды во вселенной даже на один 
процент и за триллион наших жизней. Но Бог в 
мимолетном замечании сказал, что Он знает все 
звезды по именам (Псалом 146:4). 

     Вдумайтесь в это: однажды преобразован-
ным людям предстоит обрести божеское 
естество, божественное величие и полную власть 
над созиданием, разделяя безграничное знание 
Бога.   Все   это  требует  не меньшего  чем 
божественность! 

     Эта библейская истина, спрятанная 
общепринятой доктриной о Троице, становится 
настоящим шоком для тех, кто слышал только 
традиционную точку зрения господствующего 
направления христианства относительно 
конечного вознаграждения праведных. И даже  
те, кто сразу же постараeтся осудить это учение, 
возможно будут еще больше удивлены, узнав, 
что многие из ранних "церковных отцов" 
традиционно господствующего направления 
понимали эту удивительную истину, по крайней 
мере частично. 

     Параграфы 398 и 460 настоящего 
Катехизиса Католической Церкви [нумерация 
страниц дана для версии на англ. языке  Cate-
chism  of the Catholic Churth (1995) - примечание 
переводчика] гласят: "Сотворенный  в состоянии 
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святости, человек был предназначен для полного 
"обожествления" Богом в величие [но согрешил] ... 
Слово стало плотью, чтобы сделать нас 
"причастниками Божьего естества"" (стр. 112, 
128-129). Второй параграф цитирует ранних 
богословов: 

     Из Иринея (2-ое столетие): "Вот почему 
Слово стало человеком и Сын Бога стал Сыном 
человека: чтобы этот человек войдя в единство со 
Словом и тем самым получив божественное 
сыновство, мог стать Сыном Бога" ("Против 
Ереси", Книга 3, глава 19, секция 1). 

     Из Афанасия (4-ое столетие): "И стал Сын 
Бога человеком, чтобы мы могли стать Богом"  
("Слово  о  воплощение  Слова", глава 54, секция 3). 

     И из Фомы Аквинского (13-ое столетие): 
"Единородный Сын Бога, желая причастить нас к 
своей божественности, принял наше естество, 
чтобы он, став человеком, смог сделать людей 
богами" (Опускула 57, лекции 1-4). 

     Еще более это учение превалирует в 
традициях восточных православных христиан, у 
которых оно обозначается греческим термином 
theosis, что значит "обожествление" или 
"боготворение". Обратите внимание на объясне-
ние, данное ранним  философом Тертуллианом, 
записанное около 200-го года нашей эры: 

     "Пусть мы будем вровень с богами, если 
мы заслуживаем быть среди тех, о ком Он заявил:   
"Я сказал: вы - боги" и "Бог стал в сонме 
богов" [устар., книж. сонм -  собрание, сборище. 
примечание переводчика]. Но это идет от Его 
собственной благости, а не от каких-либо качеств 
в нас. Потому что лишь Он один может сделать 
нас богами" ("Против Гермогена", глава 5,   
"Анти-Никейские Отцы", том 3, стр. 480, 
цитируется из "Обожествление человека", Давид 
Беркот, редактор, "Словарь ранних христианских 
верований", 1998, стр. 200). 

     Вы видите, что это было общепринятым 
мнением на протяжении ранних христианских 
столетий до того, как утвердилась доктрина 
Троицы. Некоторые из более поздних богословов 
этого раннего периода, несмотря на понимание, 
изменили направление в сторону развития 
Тринитаризма. Но более ранние философы, 
бывшие ближе к первоначальным апостольским 
источникам, не выказали никакой склонности      
к идеям Троицы. 

     Вдумайтесь в замечательное заявление 
епископа второго столетия Иринея, которого в 
юности учил ученик апостола Иоанна: "Не 
существует никого другого, названного Богом в 
Писании, кроме Отца всех и Сына и тех, кто 
владеет правом быть усыновленными [то есть 
правом стать Божьими детьми]" ("Против ереси", 
Книга 4, предисловие). 

     Таким образом вместо единого в трех лицах 
Бога Троицы - Отца, Сына и Святого Духа, 
Иринарий провозглашает единого Бога, который 
включает Отца, Сына и, в конечном счете,        
нас - множество других сыновей, приведенных к 
величию (преображенных верующих). 

     И действительно, существует только один 
Бог, но этот Бог - семья, в которую могут быть 
добавлены и другие. Сейчас в Божьей семье 
присутствуют два полностью божественных 
члена - двое различимых Сущих - Бог Отец и Бог 
Сын (Иисус Христос). И, как бы невероятно это 
ни звучало, их будет больше. 

     Отец и Иисус Христос останутся во главе 
семьи  навсегда,  сохраняя  верховную  власть   
даже  с  прибавлением   миллиардов    
божественных детей.  В отличие  от  нас  Отец и 
Сын не являются творением, живя вечно             
во все времена без начала. И существует только 
один Спаситель, именем которого мы можем 
получить Божий дар  вечной жизни (Деян 4:12), 
что ставит Его над нами навечно. Несмотря на 
это, Их план состоит в  том, чтобы мы разделили 
божественное  существование вместе с Ними  в 
Их семье,   чтобы правили вместе с Ними над 
всем созиданием. 

 

Почему вы здесь? 

     И вот поэтому мы здесь! Это финальная 
достижимая судьба всего человечества. Это 
поражающая воображение цель, ради которой   
мы были созданы. Видя наше будущее, Иисус 
сказал, процитировав: "вы - боги".  Наше  
будущее не может вознестись еще выше или 
стать еще лучше чем это! 

     Доктрина Троицы не позволяет Божьей 
семье разрастаться таким образом. Ведь 
действительно, Троица отрицает величайшую 
истину, которую мы знаем, истину о том, что   
Бог - это растущая семья, частью которой мы 
можем стать. Эта истина завораживает разум 
необъятностью и великолепием своего масштаба. 

     Не  отступайте  от своей   ошеломляюшей       
и  величественной   судьбы,  обещанной  Богом        
в  Его Слове,   и    наполняйтесь     силой                              
Его  Святого  Духа!   БВБВБВ 

Потомство   людей   Потомство   людей   Потомство   людей   ---         это  люди. это  люди. это  люди. 
Потомство Бога,   по собственПотомство Бога,   по собственПотомство Бога,   по собствен---
ным  словам  Христа  ным  словам  Христа  ным  словам  Христа  ---      "боги"."боги"."боги".   
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     Некоторые люди в поисках опоры для своей 
веры в Троицу указывают на определенное число 
библейских стихов, которые предположительно 
показывают Отца, Сына и Святого Духа, действу-
ющих вместе как Троица. Но что же в действитель-
ности демонстрируют эти стихи?  Мы должны быть 
уверены, что читаем эти стихи в точности, чтобы 
сказать, о чем же на самом деле говорят эти стихи 
и чего они не говорят,   но ни в коем случае не 
читать эти стихи в соответствии с нашими 
собственными ошибочными предположениями. 
     Доктрина Троицы считает, что Отец, Сын и 
Святой Дух являются тремя равными личностями в 
едином божественном сущем. И все-таки,  ни один 
библейский стих ничего такого не говорит. 
     Так что же насчет стихов, ‘доказывающих’ 
Трои? Те стихи, которые обычно цитируются, 
просто показывают действие или участие Отца, 
Сына и Святого цуДуха в определенных аспектах 
христианской жизни. Но это ничего не доказывает 
ни относительно предполагаемой личности Святого 
Духа, ни относительно того, что Отец, Сын и 
Святой Дух являются единым сущим. Все, что 
может быть показано из этих примеров, так это то, 
что они все трое существуют и что они каким-то 
определенным образом участвуют в описываемых 
событиях - то очевидное, чего нельзя отрицать. 
     Свидетельство многочисленных стихов прояс-
няют, что Святой Дух  является не личностью, а 
наоборот, силой Бога, через которую действуют 
Отец и Сын, и каждый из Них является отдельной 
личностью, отдельным Сущим, членом Божьей 
семьи. Они Оба - Отец и Христос - тесно вовлечены 
в процесс спасения человечества и используют 
Святой Дух в этом процессе. Поэтому мы должны 
ожидать, что Бог Отец, Иисус Христос и Святой 
Дух должны упоминаться вместе в различных 
контекстах, и это не имеет ничего общего с 

принятием Троицы. 
     Помня об этом, 
давайте обратимся к 
некоторым стихам, 

которые обычно используют в поддержку Троицы. 
Главный стих, к которому обращаются люди, это 
Евангелие от  Матфея 28:19Матфея 28:19, где говорится о кре-
щении во имя Отца, Сына и Святого Духа. Значе-
ние этого стиха объясняется в нашей новой брошю-
ре, в главе "Разве Евангелие от Матфея 28:19 дока-
зывает Троицу?". Еще один стих во 22--ом Послании ом Послании 
к Коринфянам 13:13к Коринфянам 13:13 об общении со Святым 
Духом также подробно объсняется в брошюре. И в 
том и в другом случае показано, что ни один из 
этих стихов не открывает нам триединое Божество. 
     Давайте более подробно рассмотрим примеры, 
используемые в поддержку верования в Троицу: 

 *    Евангелие от Матфея 3:16Матфея 3:16--1717  гласит: "И, 
крестившись, Иисус тотчас вышел из воды, - и се, 
отверзлись Ему небеса, и увидел [Иоанн] Духа 
Божия, Который сходил, как голубь, и ниспускался 
на Него. И се, глас с небес глаголющий: Сей есть 
Сын Мой возлюбленный, в Котором Мое 
благоволение". Предположительное указание на 
троих: Сын проходит обряд крещения, Дух 
нисходит на него и Отец провозглашает с небес.  
Но здесь нет и намека на три личности в едином 
сущем, как утверждает доктрина Троицы, а Дух не 
раскрывается и не представляется как личность. 

 *    Послание к Римлянам 15:30Римлянам 15:30: "Между тем 
умоляю вас, братия, Господом нашим Иисусом 
Христом и любовью Духа, подвизаться со мною в 
молитвах за меня к Богу". И снова, мы только 
видим, что Иисус, Дух и Бог Отец существуют, но 
не видим, что они формируют триединое сущее. "... 
любовью Духа" означает, что любовь исходит от 
Духа - любовь, являющаяся плодом Святого Духа 
(Гал. 5:22), вливается в сердца людей, а Дух 
является средством (Рим. 5:5). И ничего не сказано 
о проявлении Духом естества личности. 

 *    Послание к Галатам 4:6Галатам 4:6: "А как вы - сыны, то 
Бог послал в сердца ваши Духа Сына Своего,  

Так  что  же  все-таки  является  сущностью  истинного  

Бога  Библии?  Является  ли  Бог Троицей?  Каким  же  

Библия  раскрывает  для  нас  Бога?  Является  ли   

Святой  Дух Личностью?  Ответы  на  эти  вопросы,  а  

также истинную информацию о происхождении доктрины 

о Троице, о Святом Духе  как  преобразующей  силе  Бога,  

о Божьей цели  для вас читайте   в нашей                    

новой  бесплатной  брошюре                                                          

 

А КАК ЖЕ НАСЧЕТ ОТРЫА КАК ЖЕ НАСЧЕТ ОТРЫА КАК ЖЕ НАСЧЕТ ОТРЫВКОВ,ВКОВ,ВКОВ,   
КОТОРЫЕ КОТОРЫЕ КОТОРЫЕ ‘‘‘ДОКАЗЫВАЮТДОКАЗЫВАЮТДОКАЗЫВАЮТ’ ’ ’ ТРОИЦУ?ТРОИЦУ?ТРОИЦУ?   

 

            """ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ БОГ ТРОИЦЕЙ?"ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ БОГ ТРОИЦЕЙ?" 
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вопиющего: ‘Авва, Отче!’" Святой Дух, посредст-
вом которого Христос пришел и стал жить среди 
людей как Сын Своего Отца, дается верующим 
Отцом, чтобы они тоже смогли стать Его сыновь-
ями. Повторим еще раз, здесь нет троих в одном 
лице, здесь нет Святого Духа как личности. 
"Комментерии толкователя Библии" (The Expositor’s 
Bible Commentary) выходит далеко за рамки 
благоразумия, комментируя этот стих: "Здесь 
Павел добавляет учение о Троице, потому что он 
говорит нам, что спасение в своей полноте состоит 
из действий Бога Отца, посылающего нам Бога 
Сына и Бога Святого Духа" (Джеймс Бойс, том 10, 
1976, стр. 473; James Boice). Крайняя степень 
вымысла, потому что в этом и в соседних стихах не 
говорится ничего даже отдаленно напоминающего 
что-либо подобное. Фактически, этот стих 
показывает не исключительность Троицы, а 
показывает нам Бога, обращающегося к другим 
божественным сыновьям, кроме Иисуса Христа. 

 *     Послание к Ефесянам 2:18Ефесянам 2:18: "потому что через 
Него [Христа] и те и другие [евреи и неевреи] 
имеем доступ к Отцу, в одном Духе" (в квадратных 
скобках пояснение автора). Относительно этого 
стиха "Комментарии толкователя" утверждают, что 
если в нем имеется ввиду доступ через Святой Дух, 
что именно так и есть, то "намеки на Троицу в этом 
стихе очевидны" (Скевингтон Вуд, том 11, 1978, 
стр. 41; Skevington Wood). Но так ли это? Факти-
чески, там нет никакой три-в-одном Троицы. Все, 
что мы видим, это только то, что через Христа мы 
связаны с Отцом тем же Духом. Дух - это в данном 
контексте связующее средство, а не личность. 

 *     11--е Посланиее Послание  Петра 1:1Петра 1:1--22: "избранным [то 
есть верующим], по предведению Бога Отца, при 
освящении от Духа, к послушанию и окроплению 
Кровию Иисуса Христа: благодать вам и мир да 
умножится" (в квадратных скобках пояснение 
автора]. Этот отрывок начинается с того, что 
христиане были избраны в соответствии с 
предварительным решением Отца, а заканчивается 
прощением через жертву Христа. Середина стиха 
говорит, что мы освящены, что значит "отделены", 
посредством Святого Духа. И там совершенно 
ничего не говорится о том, является ли Дух 
личностью. Отделение от общей массы может 
исполняться различными путями, как например, 
клеймением обычной печатью или проведением 
разделительной линии. Но в данном тексте 
‘отделение’ говорит о тех, кто праведен перед 
Богом, что включает в себя укрепление от Духа, 
дающего нам силу повиноваться от всего сердца. И 
все-таки, для этого не требуется, чтобы Святой Дух 
являлся личностью, он лишь источник силы, 
идущeй от Бога, каковой он без сомнения и 

является, и документальное подтверждение этому 
мы увидем в следующей главе. Еще раз повторим, 
Отец, Сын и Святой Дух действуют согласованно в 
жизни христиан - но это взаимодействие не имеет с 
доктриной Троицы ничего общего. 

 *     11--ее  ПосланиеПослание  Петра 3:18Петра 3:18: "потому что и 
Христос, чтобы привести нас к Богу, однажды 
пострадал за грехи наши, праведник за неправед-
ных, быв умерщвлен по плоти, но ожив духом". 
Иисус умер, чтобы примирить нас с Богом Отцом, 
и с момента Своего воскрешения Он по прежнему 
ведет нас к Отцу. Воскрешение Иисуса было 
исполнено силой Божьего Духа. Еще раз повторим, 
здесь речь не идет о личности Духа.  Дух был 
просто силой и средством, воскрешение же Христа 
было совершено "Богом Отцем, воскресившим Его 
из мертвых" (Гал. 1:1). 
     Что же все эти и некоторые другие примеры 
имеют общего? Вразрез с тем, что о них заявлено, 
ни один стих не дает четких очертаний, определе-
ния, объяснения или доказательства Троицы. Все 
они показывают Отца, Сына и Святой Дух как 
существующими и важными для жизни христиан. 
Но ни один такой стих не представляет нам Духа 
как личность, не отображает Отца, Сына и Дух как 
триединого Бога. И действительно, эти примеры не 
поддерживают Троицу ни коем образом. 
     Чтобы лучше понять все это и показать еще 
проще, давайте рассмотрим пару пaрaллелей из 
современной жизни. 
     Стоматолог дает указание своему ассистенту 
отполировать зуб пациента с использованием 
вращательного инструмента. Таким образом, 
стоматолог, его ассистент и инструмент 
формируют троицу из трех личностей в едином 
целом - и исполняющий работу полировки 
инструмент, по-видимому, является личностью. 
Правилен ли вот такой вывод? 
     Или как вам покажется такой пример: пожарник 
прикрепил  шланг к насосу, качающему воду, 
направил шланг и стал тушить пожар. Таким 
образом, насос, шланг и пожарник образуют 

троицу из трех личностей в едином целом. Так как 
все вместе работает, чтобы потушить пожар, то 
очевидно, что все трое являются личностями. И в 
самом деле? 
     Мы надеемся, что вы понимаете  в чем суть.  
Эти примеры доказывают троицу, состоящую из 
трех личностей, не более, чем использованные 
библейские стихи. Повторяем, давайте четко 
осознавать, что же на самом деле говорят нам эти 
стихи из Библии и чего они совершенно 
определенно не говорят - не попадайтесь  на эти 
безусловно слабые и нелогичные аргументы.  
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       Возможно  вы  видели  религиозные бро-
шюры, цитирующие из Послания к Римлянам 
10:9: "если устами твоими будешь исповедывать 
Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что 
Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься". 
Или может они цитировали из Деяний 16:31: 
"веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься ты 
и весь дом твой". 

     Делайте это, уверяют нас брошюры, и нам 
будет обещана вечная жизнь. Но разве все дело 
только в этом? Разве вера - это все, что требует 
от нас Бог для спасения? Некоторые полагают, 
что эти два отрывка являются финальными 
словами в этом вопросе. Правда ли это? 

     Если вы изучали Библию в достаточной 
степени, то возможно вы осознаете, что для сос-
тавления полной картины мы должны прочитать 
много других стихов в разных частях Библии. 
Чтобы придти к истинному пониманию, мы долж-
ны видеть все, что Библия говорит на эту тему.  
И если мы хотим получить Божий дар вечной 
жизни, то есть несколько вещей, которые могут 
быть более важными чем понимание того, что мы 
должны делать - или чего не должны делать. 

 
Вера является несомненным  
условием - но есть что-то еще? 

    Безусловно, вера в Бога Отца и Иисуса 
Христа Сына, каковыми Они описаны в Писании, 
является крайне важной. Как говорит нам 
Послание к Евреям 11:6: "А без веры угодить 
Богу невозможно; ибо надобно, чтобы приходя-
щий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его 
воздает". Поэтому вера в Бога, неугасаемая вера 
в Него является жизненно важной, чтобы угодить 
Богу и получить Его дар спасения. 

     Спасение и вечная жизнь являются даром 
Божьей милости, благодати - любящим выраже-
нием Его благосклонности и принятия нас - как 
объясняет нам Послание к Ефесянам 2:8-9: "Ибо 
благодатью вы спасены через веру, и сие не от 

вас, Божий дар:   
не от дел, чтобы 
никто не хвалился". 
Спасение - это 
Божий дар, 
незаработанный    
и незаслужен-
ный нами.   
Никто и никог- 
да не может  
хвалиться  тем,  
что он или она 
заработали или заслужили дар вечной жизни. 

     Но он не ограничивается только верой и 
благодатью. Делать или не делать, можем или не 
можем - лишает ли это нас права на получение 
этого удивительного дара от Бога? Ответ являет-
ся крайне важным для ваших отношений   с 
Богом и для вашего будущего! 

     Ведь Библия показывает, что Бог поставил 
определенные условия для получения спасения. 
Выполнение этих условий позволяет нам 
получить этот дар, в то время как игнорирование 
их и пренебрежение ими лишает нас права на 
его получение. И что же это за условия? 

     Единственный  кто  абсолютно  понимает, 
что  означает  получение  вечной  жизни -  это 
Иисус Христос.  В конце концов,  Он - Тот, через 
которого  мы  ее получаем! 

     В Послании к Евреям 5:8-9 Иисус назван 
источником нашего спасения: "хотя Он и Сын, 
однако страданиями навык послушанию, и, 
совершившись, сделался для всех послушных Ему 
виновником спасения вечного" (выделение во 
всех цитатах добавлено). 

 
Может ли дарение иметь условия? 

    Так как спасениe является Божьим даром, то 
что имеет в виду этот отрывок, когда говорит о 
вечном  спасении "всех послушных Ему"? Если мы 
должны сделать что-либо для получения Божьего 

Вера  Вера  --  разве это все, что требуется для разве это все, что требуется для                                                                                             
Божьего дара спасения? 
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дара спасения, то может ли он быть даром? 
     Проведем аналогию, допустим кто-то пред-

лагает выслать вам банкноту в 100 долларов,  
если вы пошлете ему конверт с маркой и вашим 
адресом, что означает, что он предлагает вам 
подарок. Просто веря в то, что он может послать 
вам деньги, вам эти деньги не получить. И если 
вы не пошлете конверт, то вы не получите денег. 
Вы можете быть недовольными, но все-равно не 
получите  подарок,  потому что  не выполнили  условия. 

     С другой стороны, если  вы  посылаете тре-
буемый конверт и получаете банкноту в 100 дол-
ларов, вовсе не означает, что вы заработали этот 
подарок.  Вы просто выполнили необходимые 
условия.  Без предложения незаслуженного дара 
вы можете послать сотню конвертов, не получив 
ничего, потому что вам не предоставлено такого 
права. Тот факт, что к получению дара прилагаются 
условия, не умаляют его значения как дара. Мил-
лионы людей все еще не понимают этого просто-
го факта, и в результате не осознают, что рискуют 
упустить  бесценный  дар  Божьего спасения! 

 
Что же мы должны делать? 

     Так как Иисус является источником нашего 
спасения, то давайте рассмотрим некоторые из 
его утверждений, которые говорят нам, что же мы 
должны сделать, чтобы получить дар спасения - 
вечную жизнь с Ним.  

     В Евангелии от Матфея 7:21 Иисус говорит: 
"Не всякий, говорящий Мне: 'Господи! Господи!', 
войдет в Царство Небесное, но исполняющий 
волю Отца Моего Небесного".  Иисус  ясно  дает 
понять,  что  одного  только  признания  Его за 
Господа  и  Владыку  в  повторении   "Господи, 
Господи" недостаточно. Для унаследования 
Божьего Царства мы должны что-то делать.  
Как Он совершенно ясно определил, мы должны 
исполнять волю Отца. 

     Иисус  хочет,  чтобы  мы  поняли, что для 
получения  вечной  жизни  есть  нечто большее, 
чем  просто вера или интеллектуальное принятие. 
Наша  убежденность,  что  Он  является  нашим 
Спасителем,  должна  быть  большей  чем просто 
согревающая,  утешающая мысль  или  интеллек-
туальная концепция. Иисус предостерегает, что 
просто  взывая  к  Нему  по имени или признавая 
Его "Господом" недосточнo. 

     И  вот  здесь  состоятельный молодой чело-
век  спросил  Иисуса,  каким  образом  сможет он 
получить вечную жизнь. "Учитель благий! что 
сделать мне доброго, чтобы иметь жизнь вечную?"  
(Мф. 19:16). Ответ Христа в стихе 17 может шоки-
ровать тех, кто думает, что повиновение Божьему 
закону необязательно, и что если Он уже  сделал  

все   это  для  нас, то  мы  не должны ничего  
исполнять.  Иисус  ответил:  "Если  же хочешь  
войти  в  жизнь [вечную],  соблюди заповеди". 

     Иисус не ответил, что не требуется ничего 
кроме веры в Бога или в Него. Он сказал молодому 
человеку, что он должен повиноваться заповедям 
Бога для получения дара вечной жизни. Как просто! 

     Как указывает апостол Иаков, вера беспо-
лезна,  если  она  не поддерживается  делами и 
повиновением: "Ты веруешь, что Бог един: 
хорошо делаешь; и бесы веруют, и трепещут"  
(Иак. 2:19). Если мы думаем, что вера - это все, 
что нужно для спасения, то мы грубоко заблуж-
даемся. Как говорит нам Иаков, бесовские духи 
полностью верят в существование единого Бога. 
Они даже знают, что Иисус является Сыном Бога, 
воскресшим из мертвых. Но вера бесов в этой 
связи не означает, что они будут спасены! 

     Иаков, единокровный брат Иисуса Христа, 
продолжает объяснение, что вера, то есть убеж-
дения и упование на Бога, и повиновение идут 
рука об руку: "Но хочешь ли знать, неоснователь-
ный человек, что вера без дел мертва? Не делами 
ли оправдался Авраам, отец наш, возложив на 
жертвенник Исаака, сына своего? Видишь ли, что 
вера содействовала делам его, и делами вера 
достигла совершенства?" (стихи 20-22). 

     Именно таким образом Иаков объясняет, 
что исходящие из повиновения дела, как итог 
нашей веры, подерживают наши отношения с 
Богом и ведут к 
большей вере и 
большему пови-
новению, как и 
требует Бог. Без 
дел, свидетель-
ствующих о 
нашей вере, эта 
вера мертва - 
несостоятельна 
и бесполезна. 

 

Крещение и 
возложение рук 

     В Евангелии от Марка 16:16 Иисус указал 
на еще одно условие для Божьего дара вечной 
жизни: "Кто будет веровать и креститься, 
спасен будет; а кто не будет веровать, осужден 
будет".   Водное   крещение  -  с  полным 
погружением  - это  символический   акт, 
представляющий  смерть  и  смывание  нашей 
старой  греховной  сути  и  начало  новой жизни 
служения  Богу  и  стремления  к  избавлению  от 
греха  (Рим. 6:1-23).  Через   этот   акт    мы 
символически предаемся смерти, совершая обряд ©
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погребения старой личности вместе со всеми ее 
или его грехами, и затем воскресаем из водной 
могилы к новой жизни как новая личность. 

     За   крещением   следует   возложение  рук 
истинным  служителем  Иисуса Христа,   что 
позволяет  нам  получить  Божий  Святой Дух  и 
истинно принадлежать Ему. (Деян 8:17; Рим. 8:9). 
И если мы не подчиним свою жизнь Богу через 
крещение  и  возложение  рук  для получения Его 
Духа  согласно  повелению,  то  мы  не сможем 
выполнить  -  неважно  сознательно   или 
неосознанно - Его предписанные необходимые 
условая для получения Его дара спасения. 

     Апостол Петр также подтверждает эти 
условия для получения Божьего Духа, призывая: 
"покайтесь, и да крестится каждый из вас во имя 
Иисуса Христа для прощения грехов; и получите 
дар Святаго Духа" (Деян 2:38). Раскаяние означа-
ет поворот от непослушания Богу к повиновению 
Ему. Повторим еще раз, преданное повиновение 
и крещение представлены нам как требования для 
процесса спасения. 

     Тем же, кто отметает эти и другие простые 
библейские повеления, Иисус отвечает: "Что вы 
зовете Меня: Господи! Господи! - и не делаете 
того, что Я говорю?" (Лк. 6:46). 

     Еще одно условие, которое мы должны 
исполнять для получения Божьего дара спасения, 
Иисус указывает нам в Евангелии от Матфея 
10:22 и 24:13: "претерпевший же до конца 
спасется". Некоторые люди верят в небиблей-
ское учение "вечной гарантии" или "единожды 
спасенный, спасен навеки". Но Иисус прямо и 
определенно  дал  понять,  что  мы можем поте-
рять наше спасение, если не выдержим до конца. 

     Посвятив себя повиновению Богу,  подчи-
нив себя Ему, мы должны оставаться верными 
до конца и не оглядываться назад (Лк. 9:62). Даже 
апостол Павел осознавал, что ему необходимо 
дисциплинировать себя, чтобы оставаться в 
полном повиновении Богу - "дабы, проповедуя 
другим, - писал он, - самому не остаться 
недостойным" (1 Кор. 9:27). Он ясно понимал, 

что из-за нерадивости он может потерять Божий 
дар спасения! (сравните с Евр. 2:1-3). 

 
Спасение бесплатно, но стоит 
недешево 

     Возможно вы когда-либо слышали выраже-
ние "спасение бесплатно, но стоит недешево". 
Божий дар жизни, данный нам, стоил Иисусу 
Христу Его жизни. Он, истинный Сын Бога, 
добровольно отдал Свою жизнь, чтобы мы могли 
получить Божий изумительный дар вечной 
жизни. И он дорого стоил Отцу, который "отдал 
Сына Своего Единородного" (Мф. 3:16). 

     И в ответ Бог ожидает от нас подчинения 
наших жизней, как определил Иисус в Евангелии 
от Луки 14:26-27: "если кто приходит ко Мне и не 
возненавидит отца своего и матери, и жены и 
детей, и братьев и сестер, а притом и самой 
жизни своей, тот не может быть Моим учеником; 
и кто не несет креста своего и идёт за Мною, не 
может быть Моим учеником". 

     Наша любовь и преданность Иисусу Христу 
и Богу Отцу должна быть более важна для нас 
чем любые другие взаимоотношения. Каждый из 
нас должен быть готов нести свой "крест", чтобы 
преданно следовать за Иисусом даже через 
наиболее трудные жизненные испытания.  

     Стихи 28-33 выражают эту мысль, предуп-
реждая нас глубоко осознать, что принятие дара 
вечной жизни достается высочайшей ценой, 
какую только можно себе представить. "Так 
всякий из вас, кто не отрешится от всего, что 
имеет, не может быть Моим учеником" (стих 33). 
Точно так же, как Иисус Христос отдал Свою 
жизнь за нас, и мы должны быть готовы отдать 
свою жизнь, чтобы следовать за Ним! 

     Поэтому,  возвращаясь  к  заголовку  этой 
статьи, спросим: вера - это все, что требуется для 
Божьего дара спасения? Очевидно, что ответ - 
нет.  Его  Слово  диктует  нам  определенные 
условия. Давайте будем уверены, как предостере-
гает нас Послание к Евреям 2:3, что мы не 
"избежим, вознерадев о толиком спасении"!  БВ 
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